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Un tú a tú con Juan F. Velasco
"Es evidente que las grandes fiestas nacen a la sombra de la fiesta religiosa"

Juan Francisco Velasco que lleva 
24 años al cargo de la 
parroquia de la localidad piensa 
“jubilarse” en Sanchidrián

» Con una amabilidad que 
desborda y dispuesto a 
hablar de cualquier tema el 
párroco de la localidad, Juan

Francisco Velasco, atendió días 
atrás a este periódico con 
motivo de las fiestas de San 
Roque. Hablamos de los

festejos, pero también de sus 
aficiones y de los graves 
problemas que hay en la 
sociedad actual.

SANCHIDRIÁN

Estaba en Puente Viejo cuando 
El Diario de Avila charló unos 
minutos con este hombre que 
presume de entender a la juven
tud y de ser seguidor de toreros 
de la escuela clásica, ”no tanto de 
Jesulín o el Cordobés por poner 
un ejemplo. No digo que sean 
malos, pero me gusta más el saber 
estar de Joselito, Paco Camino u 
Ortega Cano”.

Criado entre toros, Juan Fran
cisco Velasco, presume de ello y 
guarda gratos recuerdos de sus 
andanzas infantiles.Natural de 
tierras salmantinas lleva tanto 
tiempo viviendo por aquí que se 
siente un morañego más.

INFANCIA
“Mi familia me comentaba que ya 
a los cuatro o cinco años salía con 
un saco a torear a las vacas, y es 
que mi familia siempre ha estado 
muy vinculada a este mundo. Mi 
padre abría las puertas de la pla
za, mi tío se colocaba en la zona 
de los toriles para abrir la com
puerta y mi sobrino era mayoral”.

Una de sus aficiones favoritas 
es ésta, si no la más, “lo que pasa 
es que ahora no voy mucho por 
dos razones: uña, por atender la 
parroquia, que me lleva mucho 
trabajo, y la segunda, por lo caras 
que son las entradas. Así y todo 
por televisión sí las sigo con cierta 
frecuencia”.

Juan Francisco recuerda una 
anécdota que le pasó hace mucho 
tiempo, en sus años mozos, 
“cuando nos escapábamos de la 
clase para torear a los becerros. 
Cuando regresábamos al aula el 
profesor nos tenía toda la tarde 
con los brazos levantados simu
lando la puesta de banderillas 
como castigo”. Reconoce que 
aunque eran castigos un tanto du
ros, lo echa de menos, ya que le 
traen los dulces recuerdos de su 
infancia. '

“También hay que compren
der que procedo de un pueblo 
donde en su día hubo ocho gana-
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Interior de la iglesia de Sanchidrián

derías bravas. He conocido per
sonalmente a El Viti y más gente 
relacionada con la fiesta. Pero 
como te decía antes valoro más el 
toreo clásico, no me va el tremen
dismo, pues lo comparo con el 
drama.” ,

JUVENTUD
Otro de sus hobbies, por decirlo 
de alguna manera, es la juventud. 
“Es una joya en bruto, pues en ge
neral los jóvenes tienen infinidad 
de valores, pero cuentan con el 
handicap de no dejarse guiar por 
los más mayores o por los carro
zas, como dicen ellos. Nos miran 

como viejos que no valemos para 
nada y yo digo: del viejo el conse
jo tóma. Además cuentan con 
algo esencial hoy en día, y es que 
están mejor preparados que nun
ca. Tampoco entiendo que una 
eminencia, sea en el campo que 
sea, se sienta obligado a dar paso 
a los más jóvenes por el número 
de años que tenga, creo en la per
fecta simbiosis y relación entre ju
ventud y experiencia, pues lo que 
no tiene uno lo pone el otro, y vi
ceversa”.

Respecto a la participación y 
cooperación de esos jóvenes en la 
Iglesia el párroco dé Sanchidrián 

EN SANCHIDRIAN

£1 Jim

señala que “en el fondo la gente 
joven es religiosa, aunque noto 
cierta timidez a la hora de hacerlo 
público, diría que sienten cierta 
vergüenza de manifestar su, reli
giosidad. Esto sobre todo pasa en 
los pueblos”.

Siguiendo con esta idea no 
cree en absoluto en la teoría ge
neralizada que comienza a exten
derse desde hace unos años de la 
irreligiosidad de la juventud espa
ñola. Cree que quizas hay menos 
fervor, pero los jóvenes siguen 
participando activamente de là 
vida religiosa.

Juan Francisco Velasco habla
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también de las fiestas de San Ro
que que hoy comienzan en ”su” 
pueblo. ”Es evidente -señala- que 
las grandes fiestas nacen a la som
bra de las fiestas religiosas, y en 
Sanchidrián es un claro ejemplo. 
Parece que celebrar una fiesta sin 
la Santa Misa y la procesión no es 
lo mismo, eso ocurre con San Ro
que”. '

Uno de los objetivos de las fics- 
tas es pasárselo en grande, así lo 
señala el párroco, ”el problema es 
que a veces la alegría desbordada 
puede ocasionar enfrentamientos 
y disgustos inútiles. La virtud está 
en disfrutar plenamente sin la 
ofensa hacia los demás”.

PRENSA
Además de disfrutar a ratos con 
la televisón, tan sólo para ver los 
deportes, los toros y los teledia
rios, Juan Francisco lee la prensa. 
“Me gusta informarme más por 
los periódicos que por la televi
sión. La lectura me entusiasma, 
desde los libros religiosos hasta la 
literatura clásica y moderna. 
Ahora estoy leyendo a Jiménez 
Losantos”.

De la política prefiere no ha- - 
blar aunque apunta que ”no po
demos prescindir de ella”. La 
droga sí ocupa un lugar muy im
portante dentro de sus preocupa
ciones. “He visto en el pueblo los 
efectos de esta enfermedad y re
conozco que las circunstancias a 
veces me superan”.

RWANDA
Rwanda es otro de esos temas 
que no se podía dejar aparcado 
en esta entrevista. “Lo curioso a 
la vez qüe trágico es que si les dan 
cuatro pesetas lo primero que ha
cen es comprar un fusil o un avión 
militar. El hambre y-las necesida
des reales las dejan apartadas, y 
en este país se intuía desde hace 
tiempo que iba a ocurrir algo así”.

Sigue con el semblante serio y 
grave cuando hablamos de las re
laciones entre distintas adminis
traciones y Obispado a la hora de 
cuidar y restaurar el rico legado 
monumental de iglesias y parro
quias. “No podemos quejamos, 
pues creo que globalmente se 
está atendiendo las necesidades 
que hay.” “¿Un museo comarcal 
en La Moraña?, lo veo tan nece
sario como difícil, y es que a cada 
uno le gusta tener lo suyo en su 
casa. Sería importante por la sen
cilla razón de que así no desapa
recerían un gran número de obras 
y esculturas”. Además aportaría 
todas las ventajas que un museo 
conlleva: atracción turística, y fa
cilidades de educación con apli
caciones prácticas.

Finalmente Juan nos revela 
que fue forofo en su día del Atlé
tico Aviación, actual Atlético de 
Madrid, pero ’’siento mucho re- 
peto por el Real Madrid”. Otro 
deporte que tambien le divierte 
mucho es el ciclismo, “soy un afi
cionado más que está disfrutando 
con ese hombre espectacular e in
creíble que es Miguel Indurain”.
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Una joven reina de 16 años
Elegidas las reinas de las fiestas Sanchidrián 1994.

A los 16 años, reina de las fiestas 
Ana Rosa García Tapia representará al 
pueblo durante estas fechas 
Ana Rosa García Tapia, reina, Ana

Belén Díaz Tapia e Inmaculada Canales 
Heredero, damas y Monica Arroyo 
Gayo, reina infantil, han sido elegidas 
las representantes de Sanchidrián.

__________ O.H.F. __________
SANCHIDRIÁN

Hace aproximadamente unos 
veinte días Ana Rosa y dos pri
mas suyas por sorteo fueron ele
gidas respectivamente reina y da
mas de las fiestas locales. La satis
facción de la primera represen
tante es evidente, tanto que sabe 
a la perfección cuales van a ser sus 
“deberes” durante toda la sema
na..’’Represento al pueblo, entre
go los premios, voy a los toros, 
procesión y misa. Participó en to
dos los actos”. .

DATOS BIOGRÁFICOS
Con tan sólo 16 años Ana Rosa 
García Tapia ha terminado se
gundo de BUP en el “Alonso de 
Madrigal” y a pesar de que du
rante el invierno reside en Ávila 
se considera una vecina más de 
Sanchidrián. Reconoce que aun
que Ávila tambein le encanta los 
veranos, le gustan más aquí.

“Toda la familia somos de 
aquí, conocemos a los vecinos y el 
verano lo pasamos en casi su tota
lidad aquí”, apunta su madre.

Su intención es hacer periodis
mo aunque aún no sabe dónde. 
“Ojalá pudiera hacerlo en Avila, 
y es que en invierno me encanta la 
Capital”. Los ratos libres ahora 
en verano los pasa en la piscina y 
montando en moto, “también me 
gusta salir con los amigos de mi 
edad y jugar con Tango, mi 
perro”.

En las últimas fechas se ha des
plazado a Arévalo y junto a su fa
milia visitó la exposición de “El 
siglo inquieto”, ’’que me ha en
cantado”. “Me gusta todo lo anti
guo, los monumentos y por su
puesto la muestra que hubo en 
Arévalo, en San Miguel”.

AFICIONES
Respecto a las preferencias musi
cales de la nueva reina, éstas son 
muy variadas, así el estilo de 
Louis Amstrong lo combina con 
Guns and Roses o la música clási
ca. La verdad es que se aprecia fá
cilmente que es partidaria en ge
neral de toda la música, y de nin
guna tendencia en particular.

Algo parecido le pasa a la hora 
de elegir su país favorito. Reco
noce que viajar y conocer sitios 
nuevos le encanta. El problema 
que tiene es que le gustan todos y 
se siente incapaz de elegir uno en 
concreto.“Tal vez Grecia, aun
que París es mi ciudad favorita”. 
Precisamente la capital de Fran
cia y Roma serán los destinos de 
Ana Rosa durante este verano 
para pasar sus vacaciones En ellas

espera aparte de hacer turismo, 
hacer alguna que otra compra, y 
sobre todo pasárselo bien y des
cansar. Lo cual necesitará una vez 
finalicen las fiestas de San Roque, 
en las cuales va a estar sumamen
te ocupada.

no sólo le gustan la música y 
viajar las actividades deportivas 
también le atraen y disfruta enor
memente practicándolas. Dos de 
los deportes que más le divierten 
son el hochey sobre patines e in
cluso el fútbol; Reconoce que son 
sus dos debilidades. Sus equipos 
de fútbol favoritos dependen de 
los jugadores. “Soy del Logroñes 
por Lopetegui y Salenko, que son 
mis ídolos. Al que no puedo ver es 
al Real Madrid, a pesar de que mi 
padre sea aficionado a ese equi
po”.

FONTAN.

Ana Rosa García Tapia y “Tango”, su perro.

FIESTAS
Volviendo a lo que son las fiestas 
en sí, Ana Rosa apunta que el 
programa de este año es muy si
milar al de otros, pero así y todo 
considera que es bastante com
pleto. Los actos deportivos así 
como el día dedicado a los más jó
venes o el espectáculo del grupo 
ucraniano Zarevo son actuacio
nes que no se va a perder esta jo
ven natural de la localidad de 
Sanchidrián.

“Me gusta mucho visitar las 
peñas, que son las auténticas pro
tagonistas de las fiestas de vera
no, son las que agilizan el progra
ma y lo hacen mucho más intere
sante. Ahí está el conjunto de 
samba que van a traer”, señala 
Ana.

A la hora de hablar de política 
es un tanto reticente pero así y 
todo cree que la labor de los ac
tuales políticos municipales está 
siendo satisfactoria. “Su dedica
ción es plena y eso hay que agra
decerlo.

La cultura por ejemplo ocupa 
un lugar primordial en el munici
pio y me parece fundamental, esa 
ilusión se respira en todos los am
bientes del pueblo”.
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“Tenemos un tesoro llamado 
Polígono industriar

“La relación con las 
administraciones es 

cordial y bastante 
saludable”

El alcalde, Fernando Esteban, apunta que la localidad está en un lugar idóneo O.H.F.
ARÉVALO

Con un presupuesto de cuatro 
millones de pesetas para las 
fiestas en honor a su patrón San 
Roque y con muchas ganas por

parte de toda la Corporación para 
que desde hoy y hasta el 18 
todos los vecinos y visitantes 
disfruten de lo lindo, el alcalde

Femando Esteban Sevillano cuenta 
en este artículo a El Diario de 
Ávila algunas de sus inquietudes 
municipales.

__________ O.H.F. __________

SANCHIDRIAN

Las fiestas de San Roque agluti
nan en tomo a este pueblo mora- 
ñego agrícola y a la vez industrial 
a un buen número de visitantes 
llegados desde los lugares más di
versos que uno pueda imaginar, 
además de a sus propios vecinos 
en este mes de agosto. Hablar so
bre cifras de visitantes por estas 
fechas en Sanchidrián es tan difí
cil como saber si su actual alcalde 
se va a presetar a las próximas 
elecciones municipales. “Respec
to a lo primero debo decir que 
por los datos de la Guardia Civil 
de años atrás, bien puede apun
tarse que entran al menos mil co
ches de fuera. Lo segundo es más 
complicado contestar, pues me 
debo a un partido y serán ellos 
quienes tengan que pronunciarse 
al respecto”, indica Femando Es
teban.

Hombfe poco dado a las ala
banzas se define como un alcalde 
comprensivo y amigo de todos, 
incluso de los que no son de su 
mismo color político. “El que 
mucho cacarea corre el peligro de 
que le quiten el huevo”, apunta 
mientras confiesa que rehuye de 
todo tipo de protagonismo, “pues 
para lo que estoy aquí es para 
apoyar y ayudar dentro de mis 
modestas posibilidades a Sanchi
drián, y no precisamente para 
prosperar en el mundo de la polí
tica”.

Le llama poderosamente la 
atención el hecho de que en su 
pueblo haya al menos 18 peñas, 
“pequeñas pero ahí están”. Es un 
hecho significativo éste del nú
mero de peñas que suponen un 
foco de vida para la localidad.

La juventud es una de sus debi
lidades y a lo largo de la entrevista 
sale a relucir en incontables oca
siones la afirmación de que “es el 
tesoro a cuidar y mimar cuanto 
más mejor, pues revertirá en un 
futuro en la localidad”.

La amplitud y reforma del Centro 
Médico, necesidad prioritaria

_________ O.H.F. _________
ARÉVALO

Más que de logros el alcalde 
prefiere mencionar las mejoras 
a realizar y las necesidades a cu
brir en próximas fechas en esta 
localidad morañega de no po
cos habitantes.

“No estamos faltos de agua 
pero no nos podemos dormir 
pues ahí está la industria, y a ve
ces, para ser sinceros, hay poca 
presión y algunas zonas de la lo
calidad lo sienten” afirma el al

Respecto a los logros conse
guidos por la Corporación actual, 
no puede decirse precisamente 
que hayan sido pocos. Femando 
Esteban Sevillano quita impor
tancia ai tema al afirmar que “ha
cemos lo que podemos y debe
mos”.

Sin embargo no le duelen 
prendas al señalar que la cultura 
ocupa un lugar prioritario en los 
objetivos de su equipo de Gobier
no. “Hemos hecho mucho hinca
pié en ello. La Semana Cultural 
que celebramos meses atrás con 
motivo del himno y escudo ha 
sido una muestra de que no todo 
es política, pues podríamos ha
berío hecho un día, y sin embargo 
optamos por hacer algo especial 
de contenido a nivel cultural. Ahí 
tuvo mucho que ver el concejal 
Basilio Prados, que se desvive por 
estos temas”.

El alcalde lanza un mensaje 
prometedor, humilde pero a la 
vez valiente a la hora de señalar 
que “poco a poco va a ir calando 
la cultura en la localidad. No so
mos conformistas y en ello tene
mos puesto nuestro máximo em
peño, eso sí, sin dejar al lado ese 
gigante llamado bienestar en el 
trabajo. Somos uno de los pocos 
pueblos con industria en La Mo
raña, y que incluso podría incre
mentarse en el próximo mes de 
septiembre con dos nuevos pro
yectos interesantes. Las propues
tas están ahí, y desde luego noso
tros vamos a poner todo de nues
tra parte para que puedan asen
tarse en el Polígono cuantas más 
fábricas mejor”.

El paro femenino es uno de los 
problemas de la localidad. Así lo 
asume la primera autoridad mu
nicipal, aunque ve ciertas pers
pectivas optimistas en que este 
mal pueda solventarse en parte 
en los próximos meses con la ubi
cación de nuevas empresas. “En 
el sector de hombres no hay tanto 
porque hemos buscado a perso
nal con motivo de estas fiestas

calde de la localidad morañega.
Uno de los aspectos funda

mentales que tiene muy presen
te el alcalde y por la que siente 
muy optimista toda la Corpora
ción es el Plan de Urbanismo 
que se irá modificando con el 
fin de poder edificar nuevas ca
sas, “que son absolutamente ne
cesarias en Sanchidrián. La de
manda es cada vez mayor y de
bemos solucionar este gran dile
ma”.

CENTRO MÉDICO

Femando Esteban Sevillano.

para realizar distintas actividades 
y nos hemos encontrado con se
rios, pero a la vez reconfortantes 
problemas, para buscar hombres 
sin ocupación”.

Sanchidrián es una localidad 
privilegiada por su situación geo
gráfica, y eso no le pasa desaper
cibido a nadie.

Fernando Esteban Sevillano 
asegura que esta circunstancia

Para Fernando es incluso más 
prioritario el tema del Centro 
Médico, “pues se ha quedado 
obsoleto y reducido. La ATS 
por ejemplo si necesita hacer 
uso de la camilla no puede por 
falta de espacio físico, precisa 
por eso una amplitud y reforma 
urgente. Tal es así que ni sique- 
ra hay agua caliente, y eso que 
se hizo unas mejoras hace unas 
temporadas, aunque el tiempo 
ha dado la razón a los que decía
mos que no se hizo bien” apun
tó Femando.

hay que aprovecharía a través del 
Polígono Industrial que está en el 
proceso de construcción y que 
será un foco importante de vida 
para la localidad. ”La primera 
fase está hecha, faltan realizar 
aún dos, por lo que espacio físico 
aún va a sobrar para que se insta
len más empresas. Esa es nuestra 
baza y hay que aprovecharía” 
apunta finalmente.

MEDIOAMBIENTE
Otro de los logros que desea 
conseguir el Ayuntamiento es el 
de concienciar a los vecinos de 
la importancia medioambien
tal, “fundamental en los tiem
pos que corren hoy en día. Sabe
mos que es un pueblo agrícola 
pero hay que ir mejorando en 
todos los aspectos y uno es el de 
mantener la limpieza, pues todo 
es una cadena, si falta vegeta
ción y arboledas, faltará tam
bién agua”.

“Con la Diputación no hay que
jas, pero de nada me sirve que me 
concedan cosas si a la hora de la 
verdad no hay dinero, pero con 
Javier Tejedor o incluso con el 
presidente de la Diputación, Se
bastián González, la relación ha
cia el municipio es fenomenal”, 
apunta el alcalde de la localidad 
de Sanchidrián, Fernando Sevi
llano.

Respecto a la actuación de la 
Junta de Castilla y León, Sanchi
drián no está contenta ni descon
tenta, en palabras de Fernando 
Sevillano. En cuanto a otros te
mas, “con las calles todo va bien, 
pero los planes provinciales están 
para eso. Aunque para ser since
ro creo que no se ha ayudado lo 
suficiente cuando el apoyo que 
necesitamos es bastante mayor. 
El ejemplo más claro está en el 
Centro Médico que lo hemos pe
dido en varias ocasiones y no ha 
habido manera hasta el momento 
de que nos lo hayan concedido. 
Creo que aquel que más lo nece
site debe ser el agraciado, pues 
hay cierta picaresca a la hora de 
conseguir ciertos favores de la 
Administración”.

Algo que considera funda
mental el alcalde de Sanchidrián 
es saber utilizar los medios con 
los que se cuenta a su disposición. 
“Si tengo diez tengo que utilizar 
diez y no hacer uso de veinte, 
pues municipios como éste no tie
nen suficiente capacidad de gene
rar ingresos extraordinarios. La 
gente lo que desea es encontrarse 
con las calles perfectamente as
faltadas y tener buenos servicios 
sociales, por eso cuando conta
mos con dinero público en las en
tidades bancarias hacemos uso de 
él sin temor a adeudamos en pe
queñas cantidades”.

La recaudación actual del mu
nicipio es de dieciseis millones “y 
verdaderamente si te empeñas en 
seis millones tampoco es preocu
pante cuando hablamos de un 
presupuesto de 42 millones de 
pesetas. Además eso es síntoma 
del carácter inversor de un pue
blo que busca mejorar a todos los 
niveles”.

A corto plazo la reforma del 
pueblo es fundamental. “Mi idea 
es luchar por muchas cosas, pero 
sobre todo por la juventud. Vivo 
con ellos, son el futuro y es funda
mental cuidar ese tesoro. A nivel 
político me pase algo similar, me 
dicen que me llevo bien con la 
oposición, pero creo que es fun
damental por el bien de todos. 
Admito sus críticas pero las que 
son constructivas y siempre que 
se respete dentro de un marco de
mocrático”.

Por último y en referencia a las 
propias fiestas Basilio Prados co
mentó a este periódico que el di
nero que se ha invertido es de 
cuatro millones de pesetas. 
“Creemos que es bastante com
pleto el programa de fiestas que 
hemos realizado, o al menos con 
esa intención lo hemos hecho. La 
diversión creemos que está ga
rantizada, y en eso los jóvenes 
aportan mucho” finalizó señalan
do Basilio Prados. Esperemos 
que así sea.
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Por Sanchidrián pasaron jóvenes 

pianistas y un reconocido maestro
La localidad disfrutó unos días de la grata visita del profesor Ubaldo Acosta

Sanchidrián contó hace escasas 
fechas con la visita del profesor 
Ubaldo Díaz Acosta y con diez 
alumnos que escucharon

atentamente las clases magistrales. 
D. Ubaldo es una prestigiosa 
personahdad dentro del mundo del 
piano y de la Manhattan School

de Nueva York. Su presencia no 
pasó desapercibida en el 
pueblo, y la localidad se lo 
agradeció.

_____________ Basilio Prados_____________

SANCHIDRIÁN

Es para mí una alegría poder 
presentar y haber conocido de 
cerca a estos jóvenes y grandes 
pianistas, concertistas.unos, y 
estudiosos de la música otros.

Y sobre todo me enorgullece 
haber conocido a su “Maes
tro”, Don Ubaldo Díaz Acosta, 
hijo de españoles que nació en 
Cuba. Ilustre maestro de maes
tros, que hemos tenido la suer
te de tener entre nosotros y de 
llegar a conocerle a fondo.

Creo que esto bien puede 
servir de homenaje para un hijo 
de Sanchidrián que nació hace 
siglos llamado Tomás Luis de 
Victoria.

Ubaldo Díaz Acosta co
mienza sus estudios musicales 
en el Conservatorio Municipal 
de La Habana. Posteriormente 
trabajó en Barcelona con Ma
ría Canals, Rosa Sabater y Ali
cia de Larrocha.

Se traslada a Nueva York, 
graduándose con el “Master de 
Música” de la Manhattan 
school of Music.

CONCIERTOS
Ha ofirecido múltiples recitales 
y conciertos con orquesta en 
Estados Unidos, Hispanoamé
rica y diversos países de Euro
pa.

Sus clases magistrales en Es
paña y otros países son recibi
das con gran entusiasmo vol- 
viéndolas a repetir a petición 
de los alumnos y compaginán
dolas con sus diferentes giras y 
conciertos.

Díaz-Acosta es actualmente 
profesor de la Manhattan 
School oLMusic y del Hunter 
College University de Nueva 
York. Karr Ulrich Schnabel, el 
gran musicólogo alemán ha es
crito acerca del profesor: 
“Díaz-Acosta exhibe un tre
mendo poderío técnico con

Alumnos de distintos 
puntos de España 
recibieron las clases 
del profesor

múltiples contrastes de varie
dad y sonido, y su interpreta
ción tiene una gran intensi
dad”.

Terminado su Primer Curso 
de Técnica Pianística e Inter
pretación, el profesor DíazA- 
costa parte para Bulgaria y 
otros países europeos para con
tinuar con su labor docente. 
Ubaldo señaló que su deseo era 
combinar y conjugar perfecta
mente la docencia con los con
ciertos, “y creo que sincera
mente me aplico lo suficiente 
como para conseguir este obje
tivo que a veces es harto difícil

SANCHIDRIÁN.— Procedentes de distintos puntos de España los 
diez alumnos que siguieron el Primer Curso de Técnica e Interpreta
ción de Sanchidrián se mostraron en todo momento muy satisfechos 
de la experiencia vivida en esta localidad morañega. Coincidieron en 
señalar que “la presencia de Ubaldo hizo que nos sintiéramos muy sa
tisfechos”. Nuria Gutiérrez, Laura G. de la Cruz, Diego Lindes, Luis 
Campillo, Nuria Landa, Pablo Jiménez, Raquel Cobo, Pedro Muñoz, 
J.M. Martínez y David Valdueza fueron los jóvenes que participaron.

lograr”.

TÉCNICA
El “maestró” también señaló 
que la interpretación busca el 
consejo diciendo: “la técnica 
consiste en aplicar el cómo ha
cerlo”. Con personalidad firme 
este profesor de piano cree ne
cesario entender y comprender 
al alumno para que éste explote 
sus cualidades al cien por cien 
de su capacidad. “Los proble
mas de la juventud están ahí y 
para solucionarlos antes que 
profesor hay que ser padre”, 
afirma.

El problema de la música en 
España,' según el eminente do
cente, es que en los conservato
rios dan entrada a cualquiera 
que se presente.“Deberían ser 
más selectivos, donde primase 
más el talento que el número 
indiscriminado de alumnos”.

En la entrevista, también se
ñaló Ubaldo que, a pesar de na
cer en Cuba y llevar más de 25 
años viviendo en Nueva York, 
“me siento español por los cua
tro costados. Tambien hay que 
tener en cuenta que pasé gran 
parte de mi infancia en Catalu-

Poesía 
dedicada al 

eminente profesor 
Ubaldo Díaz Acosta

B.P.

SANCHIDRIÁN

Ubaldo Díaz Acosta

Santanderino y cubano

que como rayo fecundo,

paseara por el mundo

el canto de su piano.

Que ocultas en tu saber

misterio, arte y pasión,

tiLmúsica es placer

delirio, vida, emoción.

En los tiempos venideros

los viejos recordarán,

un español forastero

“Gran Maestro Universal”.

Con el tacto de tus dedos

de finura y celosía,

de tantos misterios llenos

linda y pura poesía.

Si llegaras a la gloria

te encargamos visitar,

a Tomás Luis de Victoria

que nació en este lugar.

Este pueblo castellano

con fuerza os aplaudirán,

oyendo en tu piano...

-!E1 Himno de Sanchidrián!.

(*) Ubaldo Díaz Acosta estuvo 
en la localidad hace escasas fe
chas impartiendo clases de piano 
a varios alumnos del conservato
rio de música. Sanchidrián le rin
dió un homenaje.

HOSTAL • CAFETERIA 
SANCHIDRIÁN, S.L.

Director Gerente: JESUS TAPIA RODRIGUEZ 
Magníficamente situado a orillas de la mencionada carretera. Amplios 
y cómodos salones comedores: CARTA y MENUS.
Especialidad: PESCADOS DEL CANTABRICO y CARNES DE LA 
REGION.
Aparcamiento perfecto y propio.
BODAS, BAUTIZOS, CONVENCIONES, etc.

Ctra. de Madrid-La Coruña, km. 103. Teléfonos: 318043 y 318287

SANCHIDRIÁN (Avila)
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Saludo del alcalde

Programa de fiestas de 
San Roque 1994

Un año más os saludo y 
anunció la llegada de 
nuestra Fiesta Mayor 
que, como nuestros ma
yores, y siguiendo su rica 
esencia de cultura y tradi
ciones, venimos celebran
do para honrar y festejar a 
nuestro Patrón San Ro
que, que El nos ayude a 
todos en el vivir de cada 
día.

Siempre he pensado 
que resulta positiva la 
existencia de las Fiestas 
por ayudamos éstas a re
lajamos y olvidamos, si 
cabe, de las preocupacio
nes que a lo largo del año 
todas las familias pueden 
tener. Al Ayuntamiento, 
en concreto, le sirven 
para recuperar fuerzas y 
renovar la ilusión necesa
ria para poder luchar por 
nuestro pueblo, buscando 
siempre el progreso y el 
bienestar.

Un saludo, también, a 
todas las personas que se 
acerquen a esta localidad 
para compartir con noso
tros, en estos días de de
voción a nuestro Patrón 
San Roque, alegría, di

versión y espectáculo.
A toda esa hermandad 
que se crea de la unidad 
entre los jóvenes y menos 
jóvenes, hijos y no hijos 
de Sanchidrián, quiero 
desearle mucha felicidad 
y pedirla perdón por todo 
aquello que os haya podi
do ofender.
Nada más lejos de mi vo-, 
luntad.
Todo lo que se ha realiza
do ha sido con la inten
ción de hacer lo mejor po
sible y buscando siempre 
lo que, en esos momen
tos, se consideraba positi
vo para Sanchidrián.
Y termino, pero antes de 
hacerlo quiero daros las 
gracias anticipadas por 
vuestro saber estar en es
tos días por intentar no 
poner en peligro el orden 
y la finalidad de las fies
tas.
Sólo me queda ya dar un 
grito de -!Viva San Ro
que! y un fuerte abrazo de 
vuestro alcalde.
Fernando Estebán Sevi
llano. Alcalde de Sanchi
drián.

Las fiestas comienzan el sábado 
13 de agosto:

ESPECTACULO INFAN
TIL. Dará comienzo a las 11,30 
de la mañana.

PASACALLES hasta las 14 
horas. El PARQUE INFANTIL 
con castillos hinchables empeza
rá a partir de las 17 horas perma
neciendo abierto hasta las 20 ho
ras en que dará comienzo el ES
PECTACULO INFANTIL con 
payasos, magia, etc.

A las 23 horas VERBENA en 
el Centro Cultural, amenizada 
por la ’’Orquesta Boulevar”.

Domingo 14:
A las 19 horas pesentación de 

REINAS y DAMAS de las fies
tas. A continuación desfile de 
carrozas y premios, acompañdos 
con música.

A las 23 horas GRAN VER
BENA en la Plaza Mayor, ’’Or
questa Costablanca”.

Lunes 15:
A las 19 horas FESTIVAL 

TAURINO (Programa aparte). 
Amenizará la corrida con Paso-

SI TIENES
SANGREEN 
LAS VENAS 

* pofi^
HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE 

ÁVILA

dobles toreros la ’’Orquesta Ma
nolo”.

A las 23 horas GRAN VER
BENA en la Plaza Mayor, por la 
’’Orquesta Naranjada”.

Martes 16: Festividad de San 
Roque, Patrón del Pueblo.

A las 9 horas Alborada por las 
principales calles del pueblo ame
nizada por la ’’Banda Municipal 
de Arévalo”.

A las 12,30 Santa Misay Proce
sión con las tradicionales jotas al 
Santo por la ’’Banda Municipal 
de Arévalo”.

A las 19 horas BECERRADA 
POPULAR amenizada por la 
’’Orquesta Manolo”.

A las 23 horas GRAN VER
BENA en la Plaza Mayor, ameni
zada por la ’’Orquesta Naranja
da”.

Miércoles 17:
A las 12 horas ejercicio de Re

dacción y Pintura en el Centro 
Cultural para los niños en edad 
escolar.

A las 19 horas GRAN BE
CERRADA POPULAR ameni

zada por la ’’Orquesta Manolo”.
■ A las 23 horas VERBENA en 

el Centro Cultural por la ’’Or
questa de la Luna”.

Jueves 18:
A las 19 horas Concurso de 

Disfraces y acto seguido entrega 
de trofeos en el Centro Cultural.

A las 22,30 horas ”como bfo- 
che final” actuación del Ballet de 
Ucrania ’’Zarevo” en la Plaza 
Mayor, patrocinado por la Caja 
de Ahorros de Avila y el Excmo. 
Ayuntamiento de Sanchidrián.

A las 24 horas VERBENA fin 
de fiestas en el Centro Cultural 
con la ’’Orquesta Los Tonys”.

Todos los bailes serán gratis.
Cualquier horario está sujeto a 

posible cambio por causas ajenas 
a la organización.

Deportes y Toros tienen pro
grama aparte.

Si hay causas climatológicas 
que impidan los bailes en la Plaza 
Mayor se celebrarán en el Centro 
Cultural.

EXPOSICION: ’’Expouniver-
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El ferrocarril y las paradas del tren
En 1863 se termina la línea de tren que une las localidades de Sanchidrián y Avila

En el año 1863 se termina la - 
línea de tren que une las 
localidades de Sanchidrián y 
Avila

En este artículo se habla sobre la 
construcción del ferrocarril, 
de la llamada ”Liuea del Norte” 
que une Madrid con Irún,

por la que estaba muy interesado 
el Gobierno, ya que de lo que 
se trataba era de unir la corte de 
España con la de Francia a

través del ferrocarril, eso sí de un 
modo corto y económico, 
pues la situación del momento 
así lo exigía.

___________Basilio Prados
SANCHIDRIAN

La dirección general estaba en
comendada a M. Lalane resi
dente en París, es decir, que el 
ferrocarril ha sido una industria 
dirigida por franceses. La di
rección especial de explotación 
correspondía a M. Fournier, in
geniero jefe de la primera sec
ción, que se estableció en Va
lladolid, que era el punto más 
importante para la distribución 
del servicio, además era donde 
se disponía de talleres impor
tantes.

La primera sección fueron 
los puentes, a pesar de que eran 
de madera, “orgullo de los 
constructores”. A destacar el 
viaducto de Arévalo con cuatro 
arcos y veinticuatro metros de 
altura y otros puentes sobre el 
Manzanares, el Pisuerga etc.

Sanchidrián en aquellos 
años crece notablemante, hay 
ofertas de trabajo y su estación 
con grandes muelles para la 
carga de lana, madera, cereales 
y mucha facturación y mozos 
de carga que hemos conócido 
aún en los últimos años como 
los “Hermanos Ortega”.

Se hace en la estación la fá
brica de harinas y después se 
construye la de Florentino Zur
do aún existente, que tuvo un 
número considerable de mano 
de obra. Se hicieron almacenes 
de granos por Casimiro Cid, in
dustrial llegado del norte, cu
yos últimos dueños hemos co
nocido; Paco y Olegario.

Sanchidrián tiene en aque
llos años crecimiento y esplen
dor, así nace el “Barrio” de la 
Estación con las casas del so
brestante, del Jefe, sus tabernas 
y almacenes, el barrio más in
dustrial y bello de aquellos 
tiempos; con sus paradas de 
trenes, viajeros que llegaban de 
fuera. Ahora sus muelles y alre
dedores están llenos de grava y 
escombros.

La línea de Sanchidrián a 
Medina del Campo se termina

ARCHIVO

Estación de trenes de Sanchidrián.

Sanchidrián.

el día 25 de noviembre de 1860. 
Y el año 1863 se terminó y une 
la de Sanchidrián y Avila.

José Pérez Llorente recuer
da en el Norte de Castilla el día 
8 de diciembre de 1983 al cum
plir los 120 años de la inaugura
ción de la línea como en aque
llas fechas publicó el periódico 
su inauguración y dice cómo la 
máquina remolcaba “El tren 
real” que conducía S.S. M.M. 
desde Sanchidrián, adornada 
con el mayor gusto, era condu
cida por el señor Fournier, in
geniero director del ferrocarril 
del norte, quien vestido de eti
queta ocupaba el sitio del ma
quinista.

DECADENCIA
Tras de estos modernos medios 
de locomoción empieza en 
Sanchidrián la decadencia de 
los arrieros tan famosos y cono
cidos. Como ya hemos dicho en 
ocasiones, este pueblo está si
tuado en el llamado “granero 
de Castilla” y, poco a poco, se 
dejan de emplear los burros a 
lomo y los carros. Sólo en oca
siones y hace más de treinta 
años y que en vez de arrieros se 
les llamaba carreros, transpor
taban la resina y maderas a las 
fábricas de Olmedo, que en los 
últimos años fueron Manuel 
Arribas, José y Juan Gil Martí
nez de esta localidad. O el vina
tero “Juanito de Jemenuño”, o 
el conocido y famoso “El Tem- 
plao” de Sangarcía; hombres tí
picos de estas zonas con sus 
blusas negras de tratantes.

Grandes y buenos recuerdos 
tenemos en esta zona del ferro
carril llamado “Línea del nor
te”. ¿Y de aquel tren de la ma
drugada en el que algunos mo
zos iban y volvían a la capital sin 
que sus padres se enteraran, 
para complacer apuestas y de
seos que en la mocedad les ser
vía de fanfarronada o chirigo
ta?. Ahora, ni complacencias ni 
obligaciones, ¡Adiós a las para
das de trenes!.

MONTAJES 
ELÉCTRICOS

È. GAVILÁN, S.L

C/ Carretera Velayos, s/n.

Teléfono 318108 SANCHIDRIÁN (Ávila)

ITECE
EN TEJAS

¡...natural!
Un tejado para toda la vida 
ITECE Modelo GREDOS 

Tejas de hormigón comprimido

FABRICA Y OFICINAS
Ctra. Salamanca, s/n - Tek (920) 31 80 81 

SANCHIDRIAN (Avila)

EN AREVALO
Carretera Madrid-Coruña. km. 128

Teléfono: 30 14 37
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Sanchidrián combina a ia 
perfección ei mundo de 

ia industria y de ia cuitara
El Ayuntamientp, clave en dicho logro

SANCHIDRIÁN.-Una cosa no 
está reñida con otra. Eso al me
nos dicen los políticos municipa
les y a fe que ásí lo han demostra
do. Sanchidrián es una de las po
cas localidades de La Moraña 
que está dotada de una industria 
emergente, pero además el muni
cipio no escatima esfuerzos en lo
grar otro bien necesario en toda 
la comunidad que se precie como 
tal: la cultura.

Lina de las fábricas que mejor 
funciona en la localidad, si no la 
mejor, es la de ITECE, que se de
dica a la fabricación de tejas de 
hormigón. Con un gran número 
de trabajadores, la mayoría de 
ellos de la zona, produce un nú
mero muy grande de tejas diarias.

LABOR COMPLETA
Según sus responsables la labor 
que se realiza en su fábrica es 
completa, pero a la vez sencilla en 
su ejecución. Se trata de mezclar 
tres cuartas partes de áridos por 
una parte de cemento, después se 
añade el colorante obteniendo la 
teja del color deseado: tonos ro
jos, rojos viejos, grises, tabaco y 
crema.

La fábrica de detergentes es 
otro exponente de la industria en
clavada en la localidad.

Pero culturalmente hablando 
Sanchidrián no se queda a la zaga 

en logros. Ahí está por poner un 
ejemplo, tal vez el más tradicio
nal, el de la danza del paloteo. En 
las letras de sus canciones se re
flejan las vivencias de la tradición 
del pueblo. Son generalmente le
tras guerreras y por ese motivo en 
un principio eran bailadas por los 
hombres, aunque ahora es dife
rente.

Los instrumentos utilizados 
para bailar esta danza son unos 
palos de encina seca, con los que 
se logra el sonido que se desea. 
Los vestidos de las mujeres están 
compuestos por un mantón rojo, 
con adornos dorados y bordados 
y por una camisa blanca.

El corpiño es negro con cordo
nes rojos. La vestimenta se com
pleta con las enaguas, las medias y 
zapatillas. Los hombres lucen 
pantalón negro bombacho, chale
co negro, camisa blanca y zapati
llas del mismo color.

El futuro así pues es promete
dor, manteniendo las raices pero 
abriéndose al futuro. Mucha cul
pa de que esto funcione bien la 
tienen los políticos pero también 
esas personas que como aparecen 
en alguna de las fotos de esta pá
gina participan de las actividades 
programadas. Con San Roque se 
espera que ocurra algo parecidoy 
así la totalidad de los vecinos pue
dan disfrutar a tope de sus fiestas.

Se ha conseguido compaginar la tradición del pasado coa las 
posibilidades del futuro, que aparece prometedor. Dos mundos 

diferentes no tienen por qué estar reñidos, y Sanchidrián tiene la 
capacidad suficiente para hacerlo.
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